

## Rajoy reitera que Garoña será una condición del Pacto por la Energía

El ministro de Industria señaló ayer que se mantiene la decisión del cierre de la central nuclear del Valle de Tobalina, pero que «escuchará la propuesta del PP en materia nuclear»

*agencias / madrid*

El presidente del Partido Popular, Mariano Rajoy, demostró ayer que mantiene intactos los compromisos manifestados el pasado mes de octubre en su visita a la planta nuclear de Santa María de Garoña y al Valle de Tobalina. Aprovechando su presencia en un desayuno informativo del Fórum Europa y un día después de que el ministro de Industria, Miguel Sebastián, y el portavoz económico del PP, Cristóbal Montoro, decidieran aparcar la subida de la luz y revisar todos los costes energéticos, reiteró que piensa pedir al Gobierno que reconsidere su decisión sobre el cierre de la central nuclear de Garoña como condición para alcanzar un pacto en materia energética.

Rajoy, que enumeró medidas para luchar contra la crisis, defendió «un nuevo modelo mixto de energía para España, que incluya tanto a las fuentes renovables como a las tradicionales». «Hay que ver los costes y los beneficios de cada fuente de energía, que pueden ser económicos o medioambientales», dijo. Con ese espíritu, adelantó: «yo voy a pedir que se revise la decisión sobre Garoña en la reunión del pacto energético», a lo que añadió que, si no se define un modelo energético de futuro, se corre el riesgo de estar «sujetos a la modificación constante».

Criticó que el Gobierno de Zapatero haya sustentado su política energética en «supuestas ideologías», ya que con ello ha generado «un lío», además de un perjuicio para las empresas y los ciudadanos, a los que ha incrementado la tarifa eléctrica en los últimos años. El líder de la oposición recalcó que España es «el país que más paga de luz entre los 27 de la Unión Europea y el octavo» en cuanto a las tarifas para las empresas, lo que representa «un gravísimo problema de competitividad».

También ayer, el ministro de Industria, Miguel Sebastián, habló una vez más de Garoña y aseguró que el Gobierno mantiene su decisión de cerrar la central del Valle de Tobalina y de agotar la «vida útil» del resto de nucleares. Pero añadió que escuchará «cuál es la propuesta del PP en materia nuclear». «Todos tendremos que ceder en algo para llegar a un acuerdo. Estamos dispuestos a ceder en cosas porque sabemos que es muy importante para el país y la industria española» que se pueda alcanzar un pacto de Estado en materia energética, dijo Sebastián.

Mientras tanto, la vicepresidenta primera del Gobierno, María Teresa Fernández de la Vega, manifestó tras el Consejo de Ministros que es «poco razonable» y un mal síntoma que desde el primer momento Mariano Rajoy ponga encima de la mesa condiciones «radicales» para alcanzar un pacto en materia de energía. Parafraseando a José Luis Rodríguez Zapatero sobre este tema, la vicepresidenta añadió que «todas las partes tienen que asumir alguna renuncia, todos los pactos son así, un pacto es acordar pero no es imponer».

Y en medio de este cruce de valoraciones sobre la energía nuclear en general y Garoña, en particular, la empresa responsable de la planta, Nuclenor, volvió a recordar que «Garoña está en perfectas condiciones para operar, al menos, hasta 2019». Sobre la posibilidad de que el Gobierno reconsidere la decisión del cierre de Garoña, desde la empresa señalaron que, «de ese modo, íbamos a entrar en la misma dinámica en la que están todos los países de nuestro entorno, la de operar a largo plazo en condiciones de seguridad»



El líder del Partido Popular visitó la central nuclear de Santa María de Garoña el pasado mes de octubre.

*Ical*